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有的老师在交流中提到，现在对于教
育，有的领导这样说，有的领导那样说，教材
和考试方式也在不停地变，我们到底应该听
谁的？

于丹这样说：“其实教育也是一种产品，
学生要能够为社会使用，教育和任何商品的

生产一样，要‘以销定产’。一个学生考多
少分不是最重要的，成为一个什么样的人
才是最重要的，应该更多地关注孩子的未
来，我们应该听未来的。一个老师的眼界
决定了学生的眼界，我们不拘于当下，学生
才会不拘于当下。”

□晚报记者 董占卿 通讯员 王全堂

本报讯 昨日，记者从二七区地税局获
悉，国家税务总局日前下发了《全国普通发
票简并票种统一式样工作实施方案》（以下
简称《方案》），决定将现有普通发票票种大
幅度精简、压缩、合并，并统一发票的标准规
格和式样。新版普通发票将从2011年1月1
日起在全国统一使用，旧版普通发票同时停
止使用。

据二七区地税局工作人员孙叶绯介绍，
目前，全国各地的、各行业的普通发票种类
繁多、式样各异、规格不一、防伪措施各不相
同，很大程度上不利于税务机关规范管理，
不方便公众辨别真伪，而且还增加了纳税人
的经营成本，降低了税务机关的管理效率。
因此，简并普通发票、统一式样便于辨别真
伪和管理，也是本次发票改革的原因之一。
简并后，按照发票的填开方式，普通发票将

分为通用机打发票、通用手工发票和通用定
额发票三大类。根据《方案》规定，今后在对
现有票种和式样进行大幅度简并和优化的
基础上，将扩大机打发票使用范围，减少手
工发票。

孙叶绯说，国家税务总局考虑到目
前有些全国统一使用的票种暂不宜取
消，所以部分票种会保留下来。譬如航
空运输电子客票行程单、机动车销售统
一发票、二手车销售统一发票、公路内
河货物运输业统一发票、建筑业统一发
票、不动产销售统一发票、换票证；通用发
票无法涵盖的公园门票，也可继续保留。

据了解，全国普通发票简并统一工作
将于 2009年年底启动，2010年为实施和过
渡阶段。过渡阶段，新旧版普通发票可同
时使用，从 2011年 1月 1日起，全国将统一
使用新版普通发票，各地废止的旧版普通
发票停止使用。

□晚报记者 邢进 实习生 孟丽君 李恒

本报讯 昨日，市第一人民医院智能
化综合新内科病房大楼正式启用。当日，
医院特邀 6名住院病友代表执刀开剪。

该大楼是集现代化、宾馆化、人性
化、家庭化、节能化、智能化于一体的综
合性病房大楼，设有重症监护室及收治
各种内科系统疾病的病区，并吸收了新
加坡医院设计风格，设计 A、B、C、D 型病
房，每个病房都有卫生间和液晶电视机，
24 小时供应热水洗澡，满足不同层次病
友的需求。

整个病房大楼占地面积 10000 平方
米，由肾内科、消化科、呼吸内科、肿瘤血
液内科、心血管内科、内分泌科等病区和
重症监护中心组成。每层都有 VIP病房，

100 平方米的 VIP 病房内配置有整体厨
房、冰箱、微波炉、电磁炉、液晶电视、保险
柜、真皮沙发、电话、宽带、饮水机、豪华床
等，创造出以病人为本的浓郁家庭气息，
而每天的房间费用只收 200元。

位于 7 楼的重症监护中心，是该院
斥巨资打造的面积达 1500 平方米、囊括
各种先进重症监护设施的监护中心，

“挽救病人的生命，让昏迷的醒过来，让
躺着的走起来是我们花巨资打造中心的
初衷。”重症监护室副主任张长玉介绍
说，新楼在对急危重症病人的救治上狠
下了一番工夫，按照国际最先进标准设
置的重症监护室层流病房，配备有国内
先进的吊塔式治疗柱、美国鸟牌呼吸机
等，现代化医疗设施让多功能、人性化、
安全性同时实现。

于丹现身开封畅谈现代教育

大学生不懂社交，还不如先去谈恋爱
旧版普通发票2011年将停用

明年新旧两版可混用

整体厨房、冰箱、液晶电视、豪华床、真皮沙发……

VIP病房，跟大酒店一样豪华
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于丹在她的演讲中提到，现在的独生子
女家庭和学校教育，导致很多学生严重缺乏
最起码的社会交往能力。“我看到很多以 600
多分考进北师大这样的全国重点大学的学
生，在入校的一个月内让老师调了 3 次宿
舍，仅仅是因为和同学争一个上下铺，因为别
的学生在宿舍把收音机的声音调得太大等原

因。这样的学生缺乏最起码的人际关系处理
能力和社会责任观念。在这个时候，我甚至
会开玩笑地说，我真想鼓励孩子们去谈恋爱，
因为他们现在不会谈恋爱，不懂得相互忍让
和包容。因此，从他们的未来发展这层意义
上讲，现在让他们学会谈恋爱，学会人际交
往，难道不比现在得到高分更重要吗？”

她想鼓励不懂交际的学生去谈恋爱

于丹表示，现在大家都在谈素质教育，
改革过去的应试教育，但是，素质教育与应
试教育并不矛盾。“应试教育是有弊端，但
是它非有不可，因为应试也是我们这个社
会体现公平的一道门槛，如果没有考试的
话，我们又怎么完成人才的选拔？我们缺

少的是对应试教育和素质教育的融会贯
通。应试教育在今天的学校系统里是必须
有的，而素质教育是在教育系统中最有弹
性的、针对性的、人性化的发展，如果非
要把应试教育予以否定，那教育就没法
过了。”

“把应试教育否定了，教育就没法过了”

教育和商品的生产一样，要“以销定产”

昨日下午，有“学
术超女”之称的央视
百 家 讲 坛 著 名 主 讲
人、北师大教授于丹
现身开封，在为期三
天的第二届中国卓越
校长峰会上，作为压
轴嘉宾作精彩演讲。
她大谈学生教育中的
各种问题，其新锐的
观点博得了在场的近
千位中小学校长的阵
阵掌声。

晚报记者 马健 文/图


